

GUERRA IMPLACABLE a los hambreadores del pueblo

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON EL DOCTOR ESPINACH:

—¿Podría usted decirnos quién es el inventor del "niño diablo" de Alajuela?
—A juzgar por las diabluras del "niño diablo", la paternidad de la criatura corresponde, o a Marcial Rodríguez o a Onofre Villalobos. La prueba es que con dos salidas del niño diablo perdió el doctor Camacho la Superintendencia del Hospital de Alajuela y la ganó Onofre...

CON UN EMPLEADO PUBLICO:

—Se queja el público del poco rendimiento que suministran las dependencias oficiales a pesar de estar tan nutridas...
—La explicación es muy clara: los empleados públicos le trabajamos una semana de cada mes al Gobierno. Las otras tres semanas las dedicamos a vender el sueldo, en vista de los atrasos...

CON UN ESPECULADOR:

—¿Qué opina usted de los últimos artículos de don Jorge Guier, Inspector General de Precios?
—Ese hombre sabe mucho, no se puede negar. En la primera reunión que haga mi gremio propondré que lo nombre Presidente honorario.

CON UN CONSUMIDOR:

—Dice don Jorge Guier, Inspector General de Precios, que si no hay procesos contra los especuladores es porque se acabó la especulación...
—Posiblemente al señor Guier le estén vendiendo las cosas baratas para despistarlo... Dichoso!

CON UN COMERCIANTE POLACO:

—¿Qué opina usted de la Ley contra la especulación?
—Ley ser mala. Pero inspectores ser comprensivos...

CON DON TEODORO PICADO:

—¿Cree usted que efectivamente don León renunció sinceramente su candidatura?
—Lo que yo sé es que desde que presentó la renuncia, sus reportajes se multiplican.

CON UN ALTO EMPLEADO DE HACIENDA:

—¿Y cómo van las finanzas nacionales, amigo?
—Pues aquí financiando, financiando. Sobre todo ahora que nos visitan, mañana, tarde y noche, el diputado Jiménez Pacheco y Cusuco el de La Prensa Libre. Buenos muchachos, ¿no le parece?

CON UNO DE LA AVENIDA CENTRAL:

—¿Qué piensa usted del niño diablo?
—Por lo de niño me recuerda a don Teodoro. Por lo de diablo me recuerda a Venturita el de los automóviles fantasmas. Y por lo del gran rabo me recuerda a don León. Queda lo de los cachos. Pero me inclino a creer que no los tiene desde luego que es soltero...

DE HECHO EL MONTE NACIONAL DE PIEDAD SE CONVIERTE EN UN TOPADOR

Así califica el Alcalde Segundo Penal de esta ciudad a esa institución al fallar en una sumaria por hurto seguido contra un desconocido que vendió una bicicleta robada al Monte

El Alcalde Segundo Penal de esta ciudad, Lic. don José Luis Pujol, sobreselló provisionalmente en favor de un sujeto inexistente que se llama Manuel García y quien usando de este nombre, empuñó en el Monte Nacional de Piedad una bicicleta robada a Clare Hnos. Las investigaciones realizadas, no PASA A LA PAG. CUATRO

PRETENDEN LOS SEÑORES CAFETALEROS OBLIGAR A LA CLASE TRABAJADORA A UNA CONCESION FUNDAMENTAL A CAMBIO DE NADA

La clase trabajadora tiene también necesidad de reformar ciertos aspectos del Código de Trabajo: incorporación del derecho de huelga para los trabajadores del transporte; reducción a un mes del término legal para tener derecho a las prestaciones del Código

El Comité Nacional de la CTRC está estudiando la proposición patronal, pero es su criterio que no se pueden conceder derechos fundamentales y si de reformas se trata, se deben tomar en cuenta las proposiciones obreras —nos dice don Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTRC.

Conversamos esta mañana con el señor Secretario General de la Confederación de Trabajadores don Rodolfo Guzmán, sobre la proposición de los señores patronos cafetaleros de que sea reformado el Código de Trabajo en el sentido de eliminar el auxilio de cesantía,

ULTIMA HORA

—Director: Rafael Soler—

AÑO III — San José, Miércoles 27 de Junio de 1945 — No. 664

PASA A LA PAG. CUATRO

"ULTIMA HORA" LLEVA A SUS LECTORES LOS DETALLES SENSACIONALES DE LA CRIMINAL MANIOBRA —PERFECTAMENTE PLANIFICADA— QUE SE LLEVA A CABO PARA CONSEGUIR UN AUMENTO EN EL PRECIO DEL DULCE Y EL AZUCAR

San José es el centro distribuidor de los especuladores, que en altas horas de la noche del lunes, trasladaron directamente de los trapiches a sus bodegas toda la producción de dulce de la semana pasada

¿QUE HACEN LAS AUTORIDADES ENCARGADAS DE CONTROLAR LA ESPECULACION?— ESTAN CRUZADAS DE BRAZOS.— ¿POR IGNORANCIA O POR CONVENIENCIA? ESTO ES LO QUE SE DEBE INVESTIGAR

DETALLES SENSACIONALES DE LA GIGANTESCA Y CRIMINAL MANIOBRA QUE EN ESTOS MOMENTOS SE LLEVA A CABO

LLAMAMIENTO A LA CIUDADANIA PARA QUE OBLIGUE A LOS INSPECTORES DE PRECIOS A CUMPLIR CON SU DEBER, PARA LO QUE LAS LEYES QUE LOS RESPALDAN SON AMPLIAS Y ENERGIICAS, PERO NO SE CUMPLEN

ULTIMA HORA está en capacidad de llevar hoy a conocimiento de sus lectores los detalles sensacionales de la criminal maniobra, desarrollo. Pasa a la página DOS

Sensacional denuncia contra la Dirección General de Detectives

La han hecho las indiciadas en la estafa de treinta mil colones, declarando que parte de la suma estafada a Meneses fué entregada a empleados de ese departamento oficial
Por tal motivo, el Juzgado Segundo Penal recibió declaración a estos empleados, como cómplices o encubridores de esa cuantiosa estafa

En la mañana de hoy fue levantado el secreto de la sumaria instruida
Pasa a la página OCHO

A ¢ 0.75 SE ESTA VENDIENDO LA LIBRA DE ARROZ EN EL MERCADO.
A ¢ 2.00 LA TAPA DE DULCE.
A ¢ 0.60 LA LIBRA DE AZUCAR.

HAY QUE TERMINAR CON EL CAUDILLISMO POLITICO DE DON LEON

En este caso, para salvar a la patria, efectivamente los socialdemócratas somos como "alacranes"

Necesitamos un partido ideológico que le haga frente al comunismo; no queremos más masas amorfas sin más ideología que el capricho personal y trasnochado del señor Cortés C.

Dijo el domingo anterior en Puntarenas, el doctor Marcial Fallas, en una reunión del partido Social-Demócrata

PUNTARENAS, 26. — (Especial para ULTIMA HORA). — Gran sensación han causado en esta ciudad las declaraciones emitidas por
Pasa a la página OCHO

COSTA RICA RENDIRA HOMENAJE A LA MEMORIA DEL GRAN PDTE. ROOSEVELT

Con ocasión al 4 de Julio —Día de la Independencia de los Estados Unidos— en un teatro de esta capital se llevará a cabo el gran homenaje nacional al recuerdo del inmortal dirigente aliado

LA EMBAJADA DE EE. UU. HA PROMETIDO A LOS ORGANIZADORES DEL ACTO APOYO Y COOPERACION; EL ACTO ES ORGANIZADO POR EL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

A pesar del inmenso cariño que Costa Rica ha sentido por el gran presidente Roosevelt, quizás el norteamericano más querido de nosotros y del mundo entero; a pesar de que su muerte fue un rudo golpe en el corazón de todos los
Pasa a la página OCHO



ROOSEVELT

HABRA LIBERTAD ABSOLUTA PARA LA VENTA DEL DULCE

CON ESTA MEDIDA SE COMPLACERA A LOS PRODUCTORES QUE POR DIVERSAS FORMAS ASI LO HAN SOLICITADO

La Administración General de Precios dispuso ayer dejar en completa libertad de vender a los productores de dulce de la provincia de Alajuela, quienes en lo futuro podrán vender su producción a las personas que ellos prefieran.

La Inspección General de Precios se limitará exclusivamente a vigilar las cotizaciones para que el precio de este artículo no exceda a los fijados por el correspondiente boletín de precios.



Don RODOLFO GUZMAN

EDITORIAL

Con el jefe de inspectores de precios

Este periódico, que quiere ser vocero leal del pueblo, ha venido recogiendo en sus columnas el descontento que existe en todos los sectores sociales por la incapacidad que demuestra el cuerpo de inspectores de precios para combatir la especulación.

En los primeros días de actuación de esos inspectores se notó que la especulación retrocedía y que los precios bajaban a niveles hasta cierto punto razonables.

Pero luego, hemos vuelto a las andadas. Los especuladores están haciendo de las suyas a vista y paciencia de todo el mundo. No respetan los precios fijados por el Administrador. Se ríen de los ciudadanos cuando éstos hablan de la Ley. Acaparan los artículos de primera necesidad y los embodegan para hacerlos escasear y encarcelarlos.

La Ley de Defensa Económica no está sirviendo prácticamente de na-

da. Porque nada ganamos con que don Isaac Zúñiga fije científicamente los precios si esas fijaciones se burlan.

La teoría del Jefe de Inspectores, de que su misión no es llenar la cárcel de especuladores sino frenar la especulación, es absurda. ¿Cómo puede frenar la especulación sin castigar al especulador?

Dice el señor Guier que los pequeños comerciantes no ganan para pagar las multas. Pues entonces que no especulen. Si la ley se dió la ley debe cumplirse y no es el señor Guier quien tiene facultades para interpretarla.

Pero de todas maneras, si tan compasivo es el señor Guier con los pequeños especuladores, quiere por lo menos ocuparse de los grandes? O será que los grandes no pueden pasar por el colador?

GUERRA IMPLACABLE...

Viene de la Página PRIMERA

llada en gran escala, para encarecer el mercado del dulce y del azúcar, y conseguir de esta manera un nuevo e inaguantable aumento en el precio de estos artículos, cuya adquisición es imposible en estos momentos, ya que la libra de azúcar, cuando se consigue, se debe pagar a SESENTA CENTIMOS y la tapa de dulce, cuando hay, vale DOS COLONES. Antes de entrar en materia hacemos un llamamiento energético a la ciudadanía. Si ésta no se reúne y no hace valer sus derechos, la maniobra criminal que se lleva a cabo en estos momentos tendría justificación legal. Evitarla es el deber y el interés de todos. Amas de casa, estudiantes, obreros, intelectuales, empleados, todos los que ganamos el sustento con el sudor de la frente, debemos enfrentarnos a los especuladores, exigiendo a las autoridades que cumplan las leyes, que les dan poder legal suficiente para actuar.

Pero vemos que en vez de actuar, se dedican a dormir. ¿Por ignorancia o por conveniencias? Eso es lo que se debe investigar para ser inflexibles. La lucha es contra el hambre y contra los "hambreadores" y sus alcahuetes, estén éstos donde estén situaciones. Es una lucha que no admite ninguna contemplación. Y vamos al grano:

NO LLEGA DULCE A LA ÚLTIMA FERIA

La última feria del dulce se celebró el lunes. Es cosa acostumbrada que los lunes lleguen a la feria de 150 a 200 carretas de dulce. Esta vez no llegó una sola carreta. Sin embargo, llegaron los comerciantes y llegaron los dulceros. Estos traían muestras de dulce. ¿Para qué? Para enseñarlas a los comerciantes y hacer allí sus tratos, a espaldas de los inspectores de precios. Los tales inspectores de precios, llegaron a hacer el tonto únicamente.

MÁS TARDE

Conocidas las muestras del dulce por los comerciantes, éstos más tarde se dirigieron directamente a los trapiches y allí cargaron las cantidades que habían comprado, trasladándolas a San José por la noche, en grandes camiones que estuviere pasando por Alajuela y Heredia, después de las doce de la noche. Los especuladores y los dulceros se habían entendido directa y ocultamente y los tratos estaban cerrados sin feria de dulce y sin nada que se le pareciera. Mientras tanto, el Jefe de Inspectores de Precios, señor Guier, declaró que él no está para meter en la cárcel a los especuladores.

EL CENTRO DISTRIBUIDOR ES SAN JOSE

El hecho de que los camiones nocturnos partan de los propios trapiches directamente a San José, ha hecho creer con fundamento que el centro de la distribución, el núcleo vital de la criminal especulación, está en San José. En esta capital debe estar embodegado y oculto el dulce producido en la última semana en toda la Meseta Central. Así se explica que en los propios centros productores, como Alajuela, la tapa de dulce llegue a valer hasta TRES COLONES. Y vuelve otra vez la pregunta a surgir de todo el mundo: ¿Qué están haciendo las autoridades?

DETALLES MAS DE LA MANIOBRA LLEVADA A CABO

Como la caña puede resistir un tiempo, los dulceros no la cortan en algunas oportunidades, para atrasar la molienda y propiciar la escasez, y, des de luego, el aumento de precio. Esta maniobra es perjudicial para todos porque la caña, al retrasarse la corte, pierde calidades, y su rendimiento cuando al fin se le corta, es mucho menor. Pero a los especuladores nada les importa a no ser llenarse los bolsillos de oro con el hambre del pueblo.

MANIOBRA PLANIFICADA EN TODA LA INDUSTRIA DE LA CAÑA DE AZUCAR

La maniobra está perfectamente bien planificada y cubre toda la industria de la caña de azúcar, incluso a los ingenios, que quieren una alza en el precio del azúcar, pero que oficialmente, ese precio sea de SESENTA CENTIMOS. Declinamos oficialmente, porque en realidad, ese precio es el que se paga ahora a vista y paciencia de las autoridades encargadas de controlar la especulación. Esta maniobra, de cuyos detalles hemos dado cuenta rápida, solo se parará mediante una gran actividad. Las leyes facultan a los inspectores de precios para proceder energicamente: requisas, prisiones, multas, etc., las leyes les dan suficientes armas legales y justas para que no se crucen de brazos ante un clamor general. Cumplimos nuestro deber recogiendo en esta nota las voces de todos los costarricenses. Y exigimos la guerra implacable a los "hambreadores" del pueblo.

SOCIO CORRESPONDIENTE DEL INSTITUTO CULTURAL COSTARRICENSE-ECUATORIANO EL DIRECTOR DE "ULTIMA HORA"

EL PROPOSITO DEL INSTITUTO ES UN SINCERO AFAN DE MUTUO CONOCIMIENTO ENTRE AMBOS PAISES

Hemos recibido la similitud de una carta de ULTIMA HORA que mucho agradeceremos, y al publicarla queremos para manifestar que con mucho gusto aceptamos la honrosa distinción de ser socio correspondiente del Centro Cultural Costarricense-Ecuatoriano en sesión celebrada el 15 del presente mes y

año resolvió considerarlo como miembro de la Institución en calidad de SOCIO CORRESPONDIENTE.

Al hacerle extensiva esta resolución, esperamos que este Instituto se ha de honrar con su aceptación. Este sincero afán de mutuo conocimiento entre ambos países, ha influenciado para su formación y su vida requiere la cooperación de todos los Centros de actividades culturales para llegar a estrechar los vínculos entre nuestros dos pueblos.

Oportunamente se dignará recibir el Diploma correspondiente que le merezca como tal.

Con sentimientos de alta consideración, tengo el placer de suscribirme de Usted como su afectuoso seguro y servidor,

Ing. Carlos A. Reyes Cajas
Secretario

DON MANUEL MORA DICTA MAÑANA INTERESANTE CONFERENCIA

La conferencia versará sobre el plan de casas baratas para los barrios pobres y se dictará en el salón del partido Vanguardia Popular en barrio Keith

El diputado Manuel Mora dictará mañana una interesante conferencia sobre el plan de casas baratas para los barrios pobres. Dicha conferencia se dictará en el salón del Partido Vanguardia Popular en Barrio Keith. El lugar se encuentra al sur del Teatro Keith.

Existe enorme entusiasmo entre

el barrio por oír a ese señor que ese sector no donde hay muchos llamados chinos y las habitaciones para los pobres son más que encuentran en el barrio.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



Habiendo completado el cupo de traviesas que necesita renovar durante el corriente año, la Empresa avisa a los interesados que suspenderá el recibo de éstas a partir del 15 de Julio próximo y hasta nueva orden.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General.

San José, junio 26 de 1945.

Servicio Cablegráfico
de la "UNITED PRESS"

LA TRAGEDIA DEJA EN LA ORFANDAD A UN HOGAR

Juan de Dios Loaiza, al caer de un árbol, encuentra la muerte casi instantáneamente, dejando en el mayor desamparo a su mujer y cinco hijos pequeños

Informes suministrados por las autoridades dan cuenta de un grave suceso que se registró el último día en Santa María. Los datos obtenidos revelan que se encontraba en la copa de un altísimo árbol, no sabemos con que objeto, el trabajador Juan de Dios Loaiza, quien de pronto perdió pie estrellándose contra el suelo y falleciendo poco después a consecuencia de las mortales lesiones recibidas. Haciendo más honda la tragedia, la muerte de Loaiza deja en el mayor desamparo a su mujer y cinco hijos, todos pequeños.

NO SE ESTA ESPECULANDO CON LAS FRUTAS Y CON LAS VERDURAS

DECLARA A "ULTIMA HORA" DON JOSE ANTONIO JIMENEZ MONTERO— DESAUTORIZA ASI UNA PUBLICACION HECHA AL RESPECTO

Estuvo en nuestras oficinas don José Antonio Jiménez Montero, de la plaza de carretas de San José, para manifestarnos que es inexacta la publicación que hizo LA HORA en su edición de ayer con respecto a especulación con las frutas y las verduras.

Nos agregó que no hay tal que se esté especulando con los precios de las frutas y de las verduras,

y que en esa información se había de una serie de cuestiones que no son exactas.

Y al mismo tiempo nos pidió que por medio de ULTIMA HORA diéramos a conocer sus declaraciones en el sentido indicado pues había él en defensa de esos elementos que no han especulado ni tienen en mira la especulación.

25 DETENIDOS POR LA POLICIA AYER

Ingresaron a esta capital del Pacífico tres enfermos y en San José se registró una defunción

Señor Director General de la Policía Nacional, S. D.

Tengo el agrado de poner en su conocimiento las novedades habidas durante las últimas veinticuatro horas, referentes al movimiento de detenidos, que me permito informar en el orden siguiente:

Detenidos por ebriedad, 11.
Detenidos a la orden de la Oficina de Investigación, 10.
Detenidos por faltas a la autoridad, 4.

Enfermos llegados por la vía del Pacífico: 3 Margarita García González, de 23 años, procedente de la Pitahaya de Puntarenas, Paula Díaz Díaz, de 36 años, procedente del mismo lugar de la anterior, Mariana Campos Acuña, menor, de 7 años, procedente también de la Pitahaya de Puntarenas.

Defunciones: A las 12 horas y 45 ms. en Calles 8 y 10 Av. 16 falleció la señora Jesús Arias v. de Murillo, costarricense de 80 años, asistida por el Dr. Trejos.

Otras Novedades: De Calle 6 y 8

Av. 6a. del Hotel Herminia, fue trasladada al Hospital San Juan de Dios, la señora Isabel de Rodríguez. De Calle 8a. Avenidas 1 y 3 fue recogido un señor, accidentado, siendo trasladado al Hospital, sin haberse podido identificar por su estado de inconsciencia.

En el Hospital San Juan de Dios, hay internados 4 Policías enfermos y además 23 reos, incluso 6 mujeres.

De calle 20 Av. 3a. fue recogida una niña que se encontraba perdida, como de dos años de edad, sin saberse cómo se llama por no dar su nombre por su corta edad, siendo trasladada a la Estación de la Policía Nacional.

El servicio del aeropuerto: sin novedad.

El servicio de Teatros: sin novedad.

El servicio disciplinario: el acostumbrado.

Soy de Ud. muy atentamente,
Amal Morales, Comandante del Cuartel de la Policía Nacional.

GRAVEMENTE ACCIDENTADO SE RECOGE A UN DESCONOCIDO

Fue recogido de la esquina que forman la calle 8, entre avenidas 1 y 3, un señor gravemente accidentado y hasta el momento desconocido, pues por su estado de inconsciencia no ha podido revelar su nombre

Informes que nos fueron suministrados esta mañana indican que ayer tarde fue recogido gravemente accidentado de la calle 8, entre avenidas 1 y 3, un señor hasta el momento desconocido, pues por su

estado de inconsciencia no ha sido posible obtener su nombre.

La policía trabaja a fin de esclarecer el misterio que envuelve este hecho.

LLEGARA HOY EL POETA PORTORRIQUEÑO PEDRO JUAN LABARTHE

Se ha distinguido este intelectual por su constante labor en pro de los ideales rooseveltianos. Permanecerá en esta capital tres días únicamente y dará conferencias sobre diversos temas democráticos

En la tarde de hoy, procedente de esta capital el gran poeta y pedagogo portorriqueño, Pedro Juan Labarthe, quien se ha distinguido en el mundo intelectual del Continente por su constante labor en pro de los ideales rooseveltianos.

En esta capital permanecerá tres días únicamente el poeta Labarthe y dará conferencias sobre diversos temas democráticos.



AVISO

Cierre de Establecimientos de Licores.

De conformidad con la Ley N° 14 del 30 de Mayo último, los establecimientos de licores se registrarán en cuanto a horas de apertura y cierre por las siguientes reglas:

1º—En DIAS HABILES se abren a partir de las seis de la mañana y se cierran a las diez de la noche. En los puertos podrán abrirse una hora antes.

2º—En DIAS FERIADOS INCLUSIVE DOMINGOS, no se abren los puestos de licores establecidos en las ciudades de SAN JOSE, ALAJUELA, CARTAGO, HEREDIA y PUNTARENAS. Si pueden abrirse los establecidos en el resto del país, pero deberán cerrarse a las doce de la noche.

3º—Las cantinas de servicio interno de casinos, clubes y hoteles establecidos en Capitales de Provincia y Cabeceras de Cantón, se cerrarán, aun en días feriados, a las doce de la noche, mediante el pago de una patente especial NACIONAL, de acuerdo con la siguiente Tarifa:

EN LA CIUDAD DE SAN JOSE

¢ 150.00 — ¢ 200.00 y ¢ 250.00, según la importancia y situación del negocio, a juicio del señor Gobernador de la Provincia.

CABECERAS DE LAS OTRAS PROVINCIAS

¢ 150.00.

CABECERAS DE CANTON

¢ 100.00.

4º—En los establecimientos MIXTOS, las cantinas deberán cerrarse de acuerdo con las reglas anteriores, pudiendo, según el caso, hacerse divisiones apropiadas para que los licores queden debidamente separados y sellados, a juicio de la autoridad del lugar.

SECRETARIA DE GOBERNACION Y POLICIA.

Estimable señorita agredida por una loca

A plena luz del día, como a las tres de la tarde, por inmediaciones de Plaza Víquez, es agredida una estimable señorita de apellido Mata por una loca furiosa LA SEÑORITA MATA SUFRIÓ ALGUNAS HERIDAS DE CIERTA CONSIDERACION.—

Como a eso de las tres de la tarde de ayer ocurrió un hecho insólito por las inmediaciones de Plaza Víquez, al ser agredida una estimable señorita de apellido Mata por una loca furiosa, que pareció ser detenida por las autoridades. Los informes obtenidos al respecto indican que la loca se lanzó sobre la señorita Mata con tal furia, que ésta sufrió algunas heridas de cierta consideración, además que le rasgó el vestido hasta tal punto que casi la deja desnuda. Hubo necesidad de varias personas para librar a la señorita de tan tremenda amenaza.

ATRAPADO UNO DE LOS MAS FUERTES COMERCIANTES DE ABARROTOS de ESTA CAPITAL

SE LE DESCUBRIO PRACTICANDO UNA MANIOBRA ALCISTA Y FUE CAREADO AYER CON UNA DE SUS VICTIMAS, CONFESANDO SU DELITO Ayer mismo fué presentada la ausación contra este comerciante por la Oficina de Investigación y Control de Precios

Inspectores de Precios atraparon ayer a uno de los más fuertes comerciantes de abarrotes de esta capital, quien había venido realizando una curiosa maniobra para vender a precios mayores que los fijados a sus clientes pulperos de esta ciudad. Horas después fué careado con una de sus víctimas, confesando su delito y ayer mismo fué acusado ante la Agencia Principal de Policía de Precios de esta capital.

SENSACIONALES AVENTURAS DE LA GIOCONDA Y LA VENUS DE MILO

Vienen a rebelarse hoy las célebres aventuras que corrieron la Gioconda (Mona Lisa) y la Venus de Milo durante la guerra para escapar de la rapiña nazi

La Venus, pese a su espléndida belleza, tuvo que permanecer escondida en el establo de cierto castillo, y La Gioconda pasó de un sitio a otro huyendo de los alemanes que se morían por ella

París, 23. UP.—El célebre cuadro La Gioconda (Mona Lisa) y la famosa estatua la Venus de Milo volverán pronto al museo del Louvre en París. Ambas obras maestras fueron escondidas durante la guerra y espérase que dentro de pocos días encuentren en el lugar de honor siempre ocupado en el museo. La Ve-

nus permaneció durante la guerra en un establo de cierto castillo cerca del Louvre. La Mona Lisa ocultóse al principio en un castillo cerca del Loire, luego en un castillo en las proximidades de Tolosa pero cuando los alemanes ocuparonlo fue trasladada a otro sitio.

No está lejano el día en que se registre una tragedia de tremendas proporciones

La competencia que existe entre los autobuses que hacen servicio entre Plaza Viquez y el Mercado va a traer cualquier día un accidente de graves proporciones

Ayer en la tarde visitaron ULTIMA HORA varias estimables personas quienes nos manifestaron lo siguiente:

Es menester hacer una llamada a la Dirección de Tránsito a fin de que se tenga un poco más de vigilancia en el Paseo de los Estudiantes, sobre el servicio de autobuses que por ese paseo se corre. La competencia hace que los choferes se lancen temerariamente a toda velocidad tratando de rayas al autobús que los precede, desafiando toda clase de pe-

ligros. Muchas veces no esperan que el pasajero haya subido. Arrancan cuando este tiene un pie en el estribo. Cuando se trata de señoras, tampoco esperan que se hayan sentado. Esto traerá cualquier día como con-

secuencia un a tragedia de serias proporciones. Si la misión de las autoridades es primordialmente vigilar por la vida de la comunidad, pedimos a la autoridad competente esa vigilancia.

PRETENDEN LOS...

Viene de la Página PRIMERA—

y nos hizo las siguientes interesantes declaraciones:

La actitud de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica es firme en cuanto a su oposición a que se ha eliminado el auxilio de cesantía para los trabajadores del campo y para los trabajadores en general. Además de que el auxilio de cesantía tiene el carácter eminentemente social de una justa retribución al quedar cesante por sus esfuerzos en contribuir a la riqueza del patrón, además de que significa aliviar el mal social de la desocupación, es en estos momentos la única garantía para asegurar el libre ejercicio del derecho de organización, hasta cierto punto. Si el auxilio de cesantía se elimina del Código del Trabajo, se elimina ese mínimo de garantía para los trabajadores sindicalizados.

Las reformas propuestas por los señores cafetaleros significan pretender obligar a la clase trabajadora a una concesión fundamental a cambio de nada. La clase trabajadora tiene también necesidad de reformar ciertos aspectos del Código de Trabajo. Necesitamos la

incorporación del derecho de huelga para los trabajadores del transporte. Necesitamos reducir a un mes el término legal para tener derecho a las prestaciones del Código. Necesitamos tener fuero sindical, para defender de las represalias patronales a los trabajadores sindicalizados, y especialmente a las direcciones sindicales. Hasta este momento, todas las reformas hechas al Código han tenido un sentido negativo a los intereses de la clase trabajadora, con una sola excepción.

El Comité Nacional de la CTCR está estudiando la proposición patronal. Pero es su criterio, que no se puede conceder derechos fundamentales, y que si de reformas se trata, se deben tomar en cuenta las proposiciones obreras.

Una vez más decimos que se ha querido aprovechar nuestros llamamientos a la unidad y a la colaboración de clases para tratar de destruir lo que debe ser la base fundamental de esa colaboración: los derechos sociales y el bienestar de la clase trabajadora.

En el curso de esta semana, nos dirigiremos a la Secretaría de Trabajo concretando nuestros puntos de vista sobre esta cuestión. Por el momento, dejo adelantada la opinión general de la CTCR.

DE HECHO

Viene de la Página PRIMERA—

puieron llevar al esclarecimiento de este hurto ni a la identificación del ratero, por lo cual, esta autoridad judicial se pronunció en el considerando segundo de esta sentencia, en los términos siguientes:

—“Del resultado de la instrucción no puede colegirse en forma alguna quien fuera el autor de la sustracción denunciada ya que en virtud de disposición legal, de hecho el Monte Nacional de Piedad se convierte en encubridor de los delitos contra la propiedad al recibir objetos sin identificar quien los presente. El dato que esa institución actúa de la persona que llevó la bicicleta es bastante vago y dirige la investigación contra este Manuel García citado es hacer el ridículo.

Consultada la sentencia por el

Juez Primero penal de esta ciudad, Lic. don Víctor Manuel Cañas Fruta autoridad judicial vertió el pronunciamiento que se leerá así: “Este juzgado no tiene objeción que hacer al auto de sobreseimiento provisional consultado ya que está ma bien fundadas las razones y citas legales en que el señor Alcalde — que apoya su resolución, pero con la salvedad de que para el suscrito resulta infundado el cargo de encubridor que se endilga en teoría al Monte Nacional de Piedad, ya que, de la lectura de la ley número 4 de 15 de Enero de 1901 y de los artículos 401 y 405 del Código Penal resulta que tal institución en ningún caso podría citarse al margen de la ley con motivo de los préstamos que haga y del cobro de capital e intereses que realice, sino es que no se aparta de la indicada ley constitutiva”.

LICITACION

PARA EL ALQUILER DEL LOCAL SITUADO EN LA PARTE BAJA DEL KIOSCO DEL PARQUE CENTRAL DE ESTA CIUDAD

Las bases son las siguientes:

PRIMERA.—La duración del contrato será de cuatro años, a contar del día en que fuere firmado.

SEGUNDA.—Las propuestas sobre el precio del alquiler no podrán ser inferiores a mil quinientos colones mensuales, precio que deberá ser pagado por mensualidades adelantadas en la Administración General de Rentas. La falta de pago oportuno de una mensualidad podrá dar lugar a que se tenga por resuelto el contrato, con las consecuencias legales consiguientes:

TERCERA.—El arrendatario quedará obligado:

a)—A amueblar, por su cuenta, el local para la instalación de un restaurant y su cantina. Todo el mobiliario deberá ser de primera clase, de excelente presentación y mantenerse en magnífico estado.

b)—A proveerse, a su costa, de las patentes que se requieran, así como de los servicios eléctricos, de calefacción, luz y cañería, y pagar por su cuenta esos servicios. Cualquier daño que se cause con las instalaciones de esos servicios, en el kiosco, en el parque o en las calles, deberá ser reparado en toda su amplitud por el contratista. Las instalaciones referidas deberán hacerse de acuerdo con la técnica moderna, y bajo a vigilancia de los ingenieros o empleados que señale la Secretaría de Fomento.

c)—A no hacer alteraciones o modificaciones en la estructura del edificio y a conservarlo en el mismo buen estado en que lo recibe hasta la finalización del arrendamiento. Al terminar éste, el Estado pagará al contratista el valor real de las instalaciones eléctricas, de calefacción, luz y cañería o permitirá que las retire.

d)—A reparar cualquier daño que se cause al kiosco o parque con motivo de la explotación del negocio, bien sea por el contratista o bien por terceros, reparación que deberá hacerse dentro del término que señale la Secretaría de Fomento.

e)—A que los espectáculos o diversiones que se efectúen en el local no sean contrarios a las leyes, a la moral o a las buenas costumbres, a juicio de la Secretaría de Fomento.

f)—A no utilizar para los fines del negocio los alrededores del kiosco o parque sin una autorización expresa de la Secretaría de Fomento, autorización que podrá ser cancelada en cualquier momento, sin lugar a reclamo alguno.

g)—A sujetarse a las leyes, reglamentos y disposiciones generales de policía que puedan serle aplicables al negocio, tanto por higiene como por cualquier otro motivo.

CUARTA.—El licitante deberá proponer un fiador solidario de reconocida solvencia o afirmar que prestará garantía real para el cumplimiento del contrato. La calificación de la garantía o fianza corresponderá a la Secretaría de Fomento y deberá ser sustituida en el término que ésta indique cuando desmejore.

QUINTA.—El contrato no podrá ser cedido, subarrendado ni traspasado en ninguna forma, en todo o en parte, sin la autorización escrita de la Secretaría de Fomento.

SEXTA.—La Secretaría de Fomento podrá cancelar administrativamente el contrato por incumplimiento manifiesto de las obligaciones del contratista, sin lugar a reclamo alguno por parte de éste. Sin embargo, no se decretará esa caducidad sin antes requerir por escrito al contratista para que cumpla las obligaciones correspondientes, en los términos y en la forma que se le indique.

SETIMA.—Las propuestas deberán ser presentadas en la Oficialía Mayor de la Secretaría de Fomento, en papel de cincuenta céntimos, en pliego cerrado y hasta las diez horas del veinticinco de Julio próximo entrante.

OCTAVA.—La Secretaría de Fomento se reserva el derecho de aceptar cualquiera de las propuestas y el de rechazarlas todas, cualesquiera que sean las razones que tuviere para proceder en una u otra forma, sin lugar a reclamo por ningún motivo.

FRANCISCO ESQUIVEL,
Secretario de Estado en el
Despacho de Fomento.

San José, 25 de junio de 1945.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Bonos Refundición Deuda Municipal 1934 Bonos Saneamiento de San José 1941

Se pone en conocimiento de las personas que tengan Bonos Refundición Deuda Municipal 1934 y Saneamiento San José 1941, que el próximo 28 de junio, a las 10 horas, se efectuarán en las oficinas del Ejecutivo Municipal de San José, los sorteos correspondientes al segundo trimestre de 1945.

M. RODO,
Gobernador de la Prov.
(Ejecutivo Municipal)

Relámpago! Relampago!

Este es el tipo de la **ACEPILLADORA MOLDURADORA**

FAY - EGAN

cuyo peso es de

CIENTO VEINTE QUINTALES,

Y CUYA RAPIDEZ Y PERFECCION LE HAN VALIDO EL NOMBRE DE RELAMPAGO.

Este es el modelo más avanzado que hace la Fábrica. Como tiene que ser, esta moderna máquina es para el Aserradero que no mira economía en traer lo más moderno para su trabajo perfecto.

Esta máquina se encuentra en la Aduana de Limón, que ocupa un carro entero de la Northern para ser trasladada a San José.

PROXIMAMENTE ANUNCIAREMOS SU ESTRENO QUE JUNTO CON

La Sierra EMBRUJADA

HARA LAS DELICIAS DE LA GENTE DE BUEN GUSTO PARA SUS CONSTRUCCIONES PERFECTAS.

ASERRADERO

VICENTE de la PEÑA

LA EMPRESA QUE IMPONE NUEVOS RUMBOS A LA INDUSTRIA MADERERA EN COSTA RICA.

TELEFONO 5564. - 100 varas al oeste de la Pulpería La Nicoyana, sobre la vía del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, detrás del Cementerio de Obreros.

OTRO AUDAZ DESEMBARCO NORTEAMERICANO

NUEVOS INCIDENTES EN EL PUERTO DE ALEPO

DOS SOLDADOS BRITANICOS RESULTAN HERIDOS EN UN TIROTEO

BEIRUT, 27 UP.— Hoy se supo que se habían registrado dos nuevos incidentes en el puerto de Aleppo. El lunes en la noche se produjo allí un tiroteo en el que dos soldados británicos salieron heridos y se añade que más tarde las tropas francesas dispararon contra la casa del comisionado local.

LOS JAPONESES ANUNCIARON HOY QUE LAS FUERZAS NORTEAMERICANAS EFECTUARON UN DESEMBARCO EN OTRA ISLA DEL ARCHIPIELAGO DE LAS RYUKIU.— SE TRATA DE LA ISLA DE KUME, SITUADA APENAS A UNOS 80 KILOMETROS DE OKINAWA

El parte indica que la invasión ha encontrado fuerte resistencia y que se lucha en forma encarnizada.— Mientras Tokio informaba de esta nueva invasión los norteamericanos proseguían en Okinawa en operaciones de limpieza habiendo hecho hoy otros 800 prisioneros

EN TANTO QUE LA TROPA SE RINDE, LOS GENERALES MITSURU USHIJIMA Y ISAMU GHO SE SUICIDAN COMETIENDO EL "HARA KIRI"— SUS CADAVERES FUERON ENCONTRADOS SOBRE LAS ROCAS AL SUR DE LAS ISLAS

INMINENTES DESEMBARCOS ALIADOS EN MALAYA

Nueva York, 27. UP.— La agencia japonesa Domei en un despacho de Singapur predice que son inminentes los desembarcos aliados en la península Malaya. La vanguardia del enemigo, añadió; aún está a más de mil kilómetros de distancia pero los malayos saben que en la guerra moderna eso significa que virtualmente quedarán en la línea cero.

LAS 7 Y 18 DE ANOCHE TERMINO LA FIRMA DE LA CARTA DE SEGURIDAD

San Francisco, 27. UP.— La firma de la carta de seguridad de las naciones unidas por cincuenta naciones se terminó a las 7 y 18 minutos anoche dando fin así al último acto oficial de la conferencia de San Francisco. El documento pasará ahora a los gobiernos y pueblos respectivos para su ratificación. Guatemala fue la última en firmar.

FUERZAS BRITANICAS INICIARON SU MARCHA DE OCUPACION A BERLIN

Nueva York, 27. UP.— La radio de Londres anunció hoy que la vanguardia de las fuerzas británicas que ocuparán parte de Berlín comenzará hoy su marcha hacia la capital alemana. Añadió que cerca de Berlín los británicos se unirán con las fuerzas norteamericanas que también entrarán en la capital de Alemania.

EMPRESAS Y PROPIEDADES NIPONAS Y GERMANAS NO SERAN DEVUELTAS

WASHINGTON, 27 UP.— Las empresas y propiedades alemanas y japonesas confiscadas en los Estados Unidos no serán devueltas a sus dueños de la tierra. Esta noticia ha sido revelada hoy en los círculos senatoriales norteamericanos.

TOKIO VIVE LA GUERRA DE NERVIOS

GRAN EXPANSION FERROVIARIA BRASILEÑA

Miami, 27. UP.— Según Otto Araujo Lima, director de construcciones de los ferrocarriles brasileños, el Brasil proyecta una gran expansión ferroviaria en la postguerra. El señor Otto de Araujo se dirige a Filadelfia para supervisar el cumplimiento de órdenes colocadas.

DESEMBARCARON EN CHINA LOS ALIADOS

Nueva York, 27. UP.— El diario japonés Yomiuri Hochi predijo hoy que las fuerzas norteamericanas desembarcaron en la China en anticipación a la invasión del Japón. El Yomiuri Hochi en su editorial dice que la intención de los norteamericanos es bloquear y aislar a las islas del Japón propiamente dicho. El diario añade que se intensificarán los ataques aéreos contra el Japón intentando los aliados destruir las comunicaciones terrestres y los establecimientos japoneses. El artículo de Yomiuri Hochi fue transmitido por la agencia Domei.

ENCARNIZADAMENTE SE LUCHA EN LA ISLA DE KUME

Guam, 27. UP.— Los japoneses anunciaron hoy que las fuerzas norteamericanas efectuaron un desembarco en otra isla del archipiélago de las Ryukiu. El mismo despacho añade que se lucha encarnizadamente en la isla de Kume situada a unos 80 kilómetros al O. de la isla de Okinawa recientemente ocupada por el décimo ejército norteamericano. Mientras informaba Tokio sobre esta nueva invasión los soldados norteamericanos proseguían sus operaciones de limpieza en Okinawa haciendo otros ochocientos prisioneros, muchos de los mismos tenían en su poder los fotómetros que el mando norteamericano había ordenado se desparramasen a través de la isla. Mientras la tropa se rinde en número sorprendente los dos altos jefes militares, los generales Mitsuru Ushijima e Isamu Gho se suicidaron cometiendo hara kiri siguiendo la vieja costumbre japonesa. Se encontraron los cadáveres en las rocas al sur de la isla ayudando en su identificación los dependientes del estado mayor japonés. Una ligera formación de aviones japoneses intentó atacar a las tropas norteamericanas en Okinawa pero los cazas norteamericanos derribaron una docena antes de que las bombas enemigas pudieran causar algún daño. En cambio las fuerzas aéreas norteamericanas volvieron a operar en toda la extensa región atacando instalaciones y batallas enemigas con buen resultado.

En sucesivas transmisiones, el mismo Tokio se ha encargado de sembrar la alarma sobre futuras operaciones de los aliados.— Primeramente predice un inminente desembarco aliado en Malaya

Luego informa que las fuerzas norteamericanas tratarán de desembarcar primero en China antes que en el propio Japón.— La intención de los norteamericanos —dice— es bloquear y aislar a Japón antes que nada

TRUMAN HARA HOY UN ANUNCIO SENSACIONAL

ASI PROMETIO HACERLO, A LAS 4 DE LA TARDE, HORA DE LOS ESTADOS UNIDOS

TRUMAN HARA HOY UN IMPORTANTE ANUNCIO

Salt Lake, City Utah, 27. UP.— El presidente Truman hará hoy uno de los anuncios más importantes desde que asumió la presidencia al recibir a los periodistas a las cuatro de la tarde, hora del centro de los Estados Unidos poco después de llegar a su casa en el estado de Missouri. El secretario de la presidencia Charles Ross le comunicó esa nueva a los responsables al detenerse la comitiva presidencial durante la noche en esta ciudad de regreso a la conferencia de San Francisco y en viaje a Kansas City y Missouri. Ross explicó que el anuncio del presidente será uno de los más importantes desde que asumió el gobierno. Se hacen conjeturas respecto a si el nombre de la población natal de Truman Independencia (Independencia) tiene algo que ver con el anuncio.

LOS JAPONESES SE RETIRAN DE TUGUEGARAO

Manila, 27. UP.— En las Filipinas los norteamericanos continúan avanzando en el valle de Cagayan en la isla de Luzón llegando hasta la ciudad de Iguig situada a catorce kilómetros al norte de Tuguegarao según el anuncio oficial. Los japoneses se retiraron de Tuguegarao antes de llegar a la ciudad la punta de lanza norteamericana. En Mindanao los norteamericanos continúan la ocupación de la isla ante escasa oposición japonesa.

LA SITUACION ALIADA EN BORNEO

Manila, 27. UP.— En la parte NO. de Borneo las tropas australianas extendieron sus posiciones tras la ocupación de la población de Miri y el aeródromo contiguo. Miri se halla en medio de importantes yacimientos petrolíferos que cayeron en poder de las tropas aliadas sin oponer los japoneses fuerte resistencia. Sin embargo estos campos están completamente destruidos tanto por los bombardeos aéreos aliados como por la sistemática demolición japonesa.

SONDEANDO A LEOPOLDO

Londres, 27. UP.— La radio de Bruselas anunció hoy que un nuevo grupo de ocho dirigentes políticos belgas partirán hoy para Salzburgo a fin de conferenciar con el rey Leopoldo respecto a si el monarca regresará a Bélgica o presentará su abdicación. En el grupo figura el ex ministro de Justicia Maurice Verhaert.

AVANCE CHINO DE 27 KMS. A LO LARGO DE LA COSTA ORIENTAL

Chungking, 27. UP.— Las fuerzas chinas avanzaron otros veintisiete kilómetros a lo largo de la costa oriental china en los últimos cuatro días llegando al puerto de Lanhai a sólo ciento doce kilómetros de Ningpo en la bahía de Hangchow. Parece que los chinos cruzaron el río Tai

chow sobre cuyos márgenes septentrionales queda Lanhai. Los despachos del frente también dicen que las columnas chinas se cierran ahora sobre Luchow ex base aérea norteamericana de la provincia de Kwangsi.

TROPAS ALIADAS DESEMBARCARON EN LA ISLA DE KUME

Nueva York, 27. UP.— La radio de Tokio anunció hoy en una transmisión que las tropas aliadas desembarcaron el martes en la isla de Kume situada a unos ochenta kilómetros al oeste de Naha, capital de Okinawa. La transmisión japonesa captada por la comisión federal de comunicaciones no dio más detalles.

CAPTURADOS EN OKINAWA OTROS 800 JAPONESES

Guam, 27. UP.— En Okinawa los norteamericanos capturaron el martes ochocientos japoneses más al llevar adelante las operaciones finales de limpieza de enemigos en la isla haciendo pasar de ciento once mil el total de bajas niponas. Actualmente ascienden a más de nueve mil quinientos los prisioneros. Muchos de los prisioneros capturados ayer martes avanzaban hacia las patrullas norteamericanas agitando las hojas sueltas de capitulación arrojadas sobre la isla por las fuerzas aéreas.

EL PRESIDENTE DE PANAMA INFORMA QUE SE LE RECOMIENDA LA RUPTURA CON FRANCO

Panamá, 27. UP.— El presidente Enrique A. Jiménez informó anoche a los periodistas que la asamblea constituyente acordó por unanimidad recomendarle la ruptura de relaciones con la España franquista y el establecimiento de relaciones con Rusia. Añadió el presidente panameño que se tomará una determinación sobre ambos extremos en los próximos días.

ATACADAS LAS REFINERIAS DE PETROLEO NIPONAS EN USTHUYE

Guam, 27. UP.— Una formación integrada por no menos de cincuenta superfortalezas volantes norteamericanas atacó las principales refinerías de petróleo japonesas en Usthuve al O. de Nagoya la noche del martes. Este ataque se produjo a sólo catorce horas después que cuatrocientas cincuenta superfortalezas descargaron tres mil toneladas de bombas explosivas sobre diez fábricas de material de guerra en las principales islas del Japón.

Gran Baile

—El próximo sábado 30 del presente mes se llevará a efecto un antiguo baile en los salones del "Panamericano Hotel", organizado por el "Centro Social Deportivo Venezuela", en conmemoración del tercer aniversario de su fundación. Contará con su asistencia a este baile, en su calidad de invitado de honor, el culto diplomático y escritor Lic. don Aquiles Certad, Cónsul General de Venezuela y actual encargado de la Legación del mismo país.

Festivales en la Casa España a beneficio del pan diario del Hospicio de Huérfanos

A beneficio del pan diario del Hospicio de Huérfanos se llevará a cabo dos suntuosos festivales en la Casa España. El catorce del mes entrante se efectuará un grandioso matrimonio de campesinos y el quince de Julio a las dos de la tarde será ofrecido un alegre baile infantil de fantasía. Enorme entusiasmo han despertado ambas fiestas.

NIÑITA DE DOS AÑOS PERDIDA

En la estación de la Policía Nacional se encuentra en estos momentos una niña como de dos años de edad que no ha podido revelar su nombre debido a su corta edad. Fue recogida por la policía en la esquina que forman la calle 20 con la avenida tercera. Cualquier familia de cuyo seno haya desaparecido una menor como la indicada puede pasar a la estación de policía para la debida identificación.

LA UNION SOVIETICA

HA ACEPTADO LAS OBLIGACIONES CON PLENO SENTIDO DE LA RESPONSABILIDAD

DICE IZVESTIA COMENTANDO LA FIRMA DE LA CARTA DE LENINGRADO

MOSCU, 27 UP.— La prensa soviética dedica hoy gran espacio a la carta de las naciones unidas. Izvestia que ocupó dos de sus páginas en una publicación de la carta dice en un artículo editorial: "La conferencia ha completado con éxito su trabajo. La carta desempeñará un papel de suma importancia en la vida de los pueblos amantes de la paz. La Unión Soviética ha aceptado las obligaciones con un pleno sentido de la responsabilidad".

Hereditano No Jugará El Domingo

Esta noche se le comunicará a la Federación la imposibilidad de los florenses para presentarse el domingo próximo en la final por la copa Gran Bretaña contra Libertad

En la sesión deférativa de esta noche, el representante del Club Sport Hereditano pedirá a la Federación que se posponga el encuentro final contra los libertos para disputar la Copa Gran Bretaña. Hereditano no se presentará a este compromiso el próximo domingo por

Seminario fué fácil presa del five liberto

LA MAYOR ESTATURA Y EXPERIENCIA DE LOS BLANQUINEGROS FUE EL HANDICAP DECISIVO EN CONTRA DE LOS COLEGIALES

Ante una graderías y palcos totalmente repletos de aficionados, Seminario y Libertad decidieron anoche la posesión del trofeo donado por don Valentín Fonseca Loáiciga, para ser disputado en eliminatoria por todos los quintetos basquetbolísticos de primeras categorías.

Este encuentro tuvo dos fases distintas: en la primera Seminario dió batalla y hasta parecía que saldría airoso del compromiso y la segunda, ya en el primer tiempo, en que se rindió el plantel colegial ante la mayor estatura y experiencia de los blanquinegros.

El handicap en contra de los seminaristas fue patente en todos momentos, sacando ventaja positiva de ellos libertos a lo largo de todo el evento.

El seminario se descontroló totalmente ante la rigidez de los árbitros, Jirón y González a quienes no se les pasó inadvertida ni la mayor infraacción al reglamento.

Por otra parte, el terceto atacante, alocado, torcido en la cesta, no dió en ningún momento la impresión de que podría mejorar, cohesionándose y disparando a la chuspa con mejor fortuna.

Los carmelitas perdieron casi todos sus foules, mientras que los libertos, con mejor cesta, aumentaron apreciablemente su score al cobrar estos castigos.

El primer tiempo finalizó a favor de los libertos por 16 puntos contra el 25 y el segundo también con 40 pun-

tos contra 54.

De esta manera, Libertad se adjudicó el trofeo donado por su Presidente, don Valentín Fonseca Loáiciga.

GABRIEL VARGAS CAMPEONIZO ANOCHE

DERROTÓ A CARLOS ALBERTO HERRERA POR 30 CARAMBOLAS CONTRA 15, EN UN PARTIDO EMOCIONANTE

Derrotando anoche nuevamente a Carlos Alberto Herrera, Gabriel Vargas se clasificó Campeón Nacional de Carambolas a Tres Bandas, dejando a su poderoso contrincante en 15 carambolas, mientras él, llegaba al límite de las treinta fijadas para cada partida.

Este encuentro tuvo momentos bastante emocionantes y fue presenciado por numeroso y distinguido público.

Cumpliendo la serie de tres encuentros concertada entre estos finalistas, esta noche se enfrentarán por última vez, Herrera y Vargas, en el billar del Club Unión, a las ocho y treinta.

LOS GRANDES JUEGOS

NUEVA YORK, 27 UP. — Revisión de los juegos celebrados en las grandes ligas: Liga Americana, Nueva York 5 carreras contra Los Angeles 4. No había más juegos programados en esta liga. Liga Nacional, el único juego señalado para hoy en la liga nacional en Cincinnati y Boston fue postpuesto.

REAPARECERA EL DOMINGO HUMBERTO MORALES

El temible zurdo se enfrentará a Victor Manuel Corrales el próximo domingo en el Estadio Mendoza

Además serán ofrecidas seis peleas amateurs

Plato fuerte será ofrecido a la afición pugilística capitalina el próximo domingo con la reaparición del temible zurdo Humberto Morales, otrora uno de nuestros mejores pugiles.

El comeblack de Morales se hará frente a Victor Manuel Corrales (Mr. Wallace), en un programa en que lucirán seis peleas amateur concebidas entre los mejores prospectos de esta localidad y de provincias.

GOLD SMITH VS. COSTA RICA EL VIERNES EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

Este duelo de bates se llevará a cabo a las 10 a. m. en honor de don Valentín Díaz

Ha sido concertado para el viernes próximo de la presente semana, el sensacional duelo basebolístico entre las poderosas novenas, Gold Smith y Costa Rica, que se llevará a cabo en la plaza de San Pedro de Montes de Oca, a las 10 am., en honor de don Valentín Díaz.

FRANCISCO SEGURA JUGARA HOY CONTRA DELBERT RUSSELL

EVANSTON ILLINOIS, 27 UP. — Francisco Segura, el campeón de tennis equatoriano entra hoy en la tercera prueba del campeonato inter universitario sin haber perdido hasta la fecha un solo set. Segura que detenta el título de campeón inter-universitario de singles de los Estados Unidos derrotó en la segunda rueda a George Ratterman de la universidad de Notre Dame por la cuenta de 6, 2, 6, y 3. Hoy en la tercera rueda jugará contra Delbert Russell de la universidad de Waqué.

Secretaría de Trabajo y Previsión Social A TODOS LOS PATRONOS DEL PAIS Se Hace Saber

QUE EL DECRETO QUE FIJA LOS SALARIOS MINIMOS PARA LAS DIVERSAS ACTIVIDADES DE TRABAJO DEL PAIS, DURANTE EL TERMINO DE UN AÑO, A PARTIR DEL PRIMERO DE JULIO PROXIMO, HA SIDO PUBLICADO COMO ANEXO A LA GACETA DEL SABADO VEINTITRES DE LOS CORRIENTES.

LA SECRETARIA DE TRABAJO OBTENDRA UN EJEMPLAR DEL DECRETO A QUIEN LO SOLICITE POR ESCRITO.

LA SECRETARIA DE TRABAJO RUEGA A LOS SEÑORES PATRONOS LA FIEL OBSERVANCIA DE LOS SALARIOS ESTABLECIDOS, LO CUAL LES EVITARA DIFICULTADE.

San José, Junio de 1945.

Hoy a las 7.30 en punto de la noche,

EL SEÑOR LICENCIADO DON

Manuel Mora Valverde

DIRIGIRA LA PALABRA A LOS MIEMBROS QUE FORMAN EL CUERPO DE ORADORES DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR. EXISTE UN GRAN ENTUSIASMO POR OIR LA PALABRA DEL DIPUTADO MORA VALVERDE.



COLON GARCIA NO-QUEA EN EL CUARTO ROUND A BENNY MAY

WHITE PLAINS, 27 UP. —Francisco Colón García de ciento veinte libras de Puerto Rico venció por K. O. a Benny May de ciento veintidós libras al minuto y cuarentitres segundos del cuarto round de un encuentro señalado a seis, anoche.

Mañana: El re-estreno que solicitó Costa Rica, en masa: **SIEMPRE EN MI CORAZON**

Próximo viernes, Día Feriado! Un estreno de domingo! Ramón Pereda, Adriana Lamar, Miguel Arenas y Virginia Serret, en: **EL MEDICO DE LAS LOCAS**

Próximo sábado: Linda Darnell, Dick Powell y Jack Oakie, en: **HOY ES MAÑANA**

Próximo domingo: Un estreno que hará reír a mandíbula abierta: **EL SOMBRERO DE TRES PICOS** con Pardavé, Garaza y Sofía Alvarez.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 6.45 y 9 — 1.05 El pelucón que cautivó! **LA VANIDOSA** con la inigualable Bette Davis.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.55 Marlene Dietrich, en: **EL CANTAR DE LOS CANTARES**

AMERICA

A las 6.45 y 9 — 0.55 Cary Grant, en: **ARSENICO PARA LOS VIEJOS**

ADELA

A las 7 y 9 — 0.55 Ann Sheridan, en: **AMOR ES MELODIA**

CASTRO

A las 7.30 — 0.55 Aida Luz, en: **EL DESEO**

COSTA RICA...

Viene de la pág. UNO ticos, es lo cierto que hasta el momento la República no se había unido para dedicar, con carácter nacional, un acto de recuerdo y de exaltación a su figura inmortal de dirigente aliado.

Esta deuda será saldada. El Partido Vanguardia Popular organiza para el 4 de julio próximo, día de la independencia de los Estados Unidos, un gran acto en homenaje de la memoria del gran presidente Roosevelt, y hasta el momento ha conseguido la cooperación de mu-

chos círculos sociales que se apresuran a colaborar con los vanguardistas para que el acto del 4 de julio tenga realmente una resonancia nacional.

Sabemos que la Embajada de los Estados Unidos comunicó a los organizadores del acto que para su mayor lucidez les prestará cooperación y ayuda.

Igualmente, los organismos obreros y también los de lucha democrática y antinazi se han adherido a este homenaje justísimo y hermoso.

SENSACIONAL DENUNCIA...

Viene de la pág. UNO para determinar los hechos comprendidos en la sensacional estafa de treinta mil colones efectuada hace cerca de tres meses en perjuicio de un acomodado vecino de Cartago de apellido Meneses.

El Juez Segundo Penal, Lic. don Máximo Acosta, logró determinar la culpabilidad de todos y cada uno de los que intervinieron en este truculento affaire: un guarda fiscal destacado en la Junta de Drogas Estupefaciente, tres mujeres y cuatro hombres más. También determinó el citado Juez la intervención de la Dirección General de Detectives en este asunto, habiéndosele recibido de claración a tres de los jefes de ese departamento; ya había sido ordenada la detención del oficial que tuvo a su cargo la investigación de la estafa. Dieron la clave para averiguar la forma en que se llevó a cabo el delito, las dos indiciadas de apellidos Kelly y Jiménez, las cuales fueron excarceladas del Buen Pastor, cuando la sumaria estaba intruyéndose en el Juzgado Primero Penal, a cargo en ese entonces del Lic. don Carlos Sell Merino, a petición de la Dirección General de Detectives, un día antes de ser pasado este asunto a conocimiento del Lic. Acosta, logrando las indiciadas bajo la vigilancia en que se encontraban, obtener un pasaporte para dirigirse a Nicaragua.

El detalle más sensacional suministrado por las indiciadas es el de que cuando se repartieron los treinta mil colones de la estafa, la misma tarde de cometida ésta, la primera suma que se apartó fue la de cuatro mil colones para cuatro empleados de la Dirección General de Detectives, asignándose a cada uno de ellos la suma de mil colones. Esto fue lo que motivó, principalmente, que se les tomara declaración a estos empleados como cómplices o encubridores de esta sensacional estafa.

Tal lo que las indiciadas han dicho.

HAY QUE TERMINAR...

Viene de la pág. UNO el doctor don Marcial Fallas, el domingo anterior, en una reunión celebrada en este puerto por el grupo de jóvenes que integran los cuadros de dirección, en este puerto del Partido Social - Demócrata.

Declaró enfáticamente el doctor Fallas que "había que terminar con el caudillismo político de don León Cortés". Añadió:

—En este caso, para terminar con ese caudillismo dañino, para salvar así a la Patria, los "social demócratas" somos como alacranes. Continuó diciendo en su sensacional discurso:

—Necesitamos un partido ideológico que le haga frente al comunismo; no queremos mas masas amorfas sin mas ideología que el capricho personal y trasnochado del señor Cortés Castro".

El discurso del señor Fallas se

está comentando apasionadamente en todos los sectores políticos y ha ocasionado mas de un cambio de golpes entre los amigos del señor Cortés y quienes ahora lo adversan de manera tan violenta.

Corresponsal

Mañana Jueves, PALACE! El re-estreno que San José esperaba ansiosamente. Loretta Young y Conrad Veidt en el super titán: **LOS HOMBRES QUE LA AMARON**

Próximo sábado, PALACE! **EL FRENTE DEL AMOR** por Pat O'Brien y Robert Ryan

Próximo domingo, PALACE. **VARIEDADES, MODERNO e IDEAL!** El más grande coloso del año:

Myrtha Legrand en su fina y delicada creación que dedicamos a todas las damitas: **LA PEQUENA SENORA DE PEREZ** Para las muchachas entre los 16 y los 18 años.

Hoy, Miércoles 27 de Junio.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05 Dolores del Río en el imponente super gigante mexicano: **LAS ABANDONADAS**

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Francisco Alvarez, en: **SU ESPOSA DIURNA**

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80 Pedro López Lagar, en: **APASIONADAMENTE**

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.55 HACIA **NUEVOS HORIZONTES** y "Batalla de Bretaña"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55 **CUANDO EMPIEZA EL AMOR** por John Carroll.

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40 Tito Guizar, en: **AMORES DE AYER**

Servicio Cablegrafico de la "UNITED PRESS"

GRAN VELADA ARTISTICA

HOY - MIERCOLES - A LAS 7 Y 30 P. M. EN EL

TEATRO LATINO

A beneficio de la ESCUELA REPUBLICA de NICARAGUA

REGIO Y COLOSAL PROGRAMA

18 NUMEROS VARIADOS

Entrada: Grandes \$ 1.00. Niños 2 x \$ 1.00. Impuestos incluidos